

LE NOUVEAU GENERAL DES JESUITES

Le R. P. Wladimir Ledochowski, qui a été élu Général des Jésuites le 11 février, est né le 7 octobre 1870, à Loosdorf, Autriche inférieure. Il fit ses études de philosophie de 1886 à 1888, à Rome, à l'Université grégorienne, comme séminariste du collège germanique. Il entra, l'année suivante, dans la Compagnie de Jésus, et fit son noviciat à la maison de Starawies, près Brzozow, en Galicie. Il fit ses études de théologie à Cracovie, de 1892 à 1895, y manifestant une intelligence rapide et pénétrante. Ordonné prêtre en 1894, il accomplit en 1896 à Tarnopol, la troisième année de noviciat que la Compagnie prescrit à ses jeunes prêtres avant de les lancer dans l'apostolat. Il fut ensuite consacré au ministère de la plume comme écrivain du périodique polonais *Przegląd Powszechny* (revue universelle), il devint, dès 1898, supérieur de la maison des écrivains à Cracovie, puis, deux ans après, il fut promu en même temps profès des quatre vœux et provincial de Galicie. Il remplissait cet office, quand en août 1906, il se rendit à Rome, comme électeur du nouveau proposé général que la Compagnie de Jésus devait élire après la mort du P. Martin. La Congrégation générale, qui élit le P. Wernz, avait donné déjà un certain nombre de voix au P. Ledochowski; il fut nommé assistant pour l'Allemagne, c'est-à-dire, en fait pour les provinces que la Compagnie de Jésus a dans l'Europe centrale et septentrionale: il remplissait cette charge au moment de son élection. Le P. Ledochowski est un esprit solide et ouvert, comprenant admirablement les nécessités des temps actuels. Il est le neveu du célèbre cardinal Ledochowski. Outre sa langue maternelle, il parle parfaitement le français, l'allemand et le russe.

GESTE HEROIQUE

Et qu'est-ce en définitive que la résistance ontarienne, sinon la traduction exacte, indéfiniment répétée, du geste de Lafontaine refusant d'obéir aux clauses iniques de l'Acte d'Union ?

Faudra-t-il attendre cinquante ans pour donner à cette protestation admirable l'hommage qu'elle commande et le secours qu'elle mérite ?

Les Canadiens de l'Ontario jettent sur l'heure présente un reflet d'héroïsme; mais leur service principal, c'est peut-être de préparer l'avenir.

Le Devoir

O. H.